
 

 

 
Ata da Sessão Plenária Ordinária nº 138 do 
Conselho de Arquitetura e Urbanismo, 
realizada no dia vinte de abril de dois mil e 
vinte e três, on-line, de forma híbrida, 
através da Plataforma Zoom.  
 
 

Às nove horas e quatorze minutos do dia vinte de abril do ano de dois mil e vinte e três, 1 
de forma on-line através da plataforma Zoom, reuniu-se o Plenário do Conselho de 2 
Arquitetura e Urbanismo de Santa Catarina – CAU/SC, em Sessão Ordinária número 3 
cento e trinta e oito. Presentes de forma presencial, a Presidente do CAU/SC, Arquiteta 4 
e Urbanista PATRICIA FIGUEIREDO SARQUIS HERDEN, os senhores Conselheiros 5 
Estaduais, Arquitetos e Urbanistas ANNE ELISE ROSA SOTO, JANETE SUELI 6 
KRUEGER, NEWTON MARÇAL SANTOS e RODRIGO ALTHOFF MEDEIROS. 7 
Presentes de forma virtual as senhoras Conselheiras Estaduais, Arquitetas e Urbanistas 8 
ROSANA SILVEIRA, SILVYA HELENA CAPRARIO e SUZANA DE SOUZA, e o senhor 9 
Conselheiro Estadual, Arquiteto e Urbanista MAURÍCIO ANDRÉ GIUSTI. Presente 10 
também, de forma virtual, a Coordenadora do CEAU-CAU/SC DANIELA ACCORINTE 11 
LOPES. Presentes os empregados do CAU/SC, o Secretário dos Órgãos Colegiados 12 
JAIME TEIXEIRA CHAVES, o Gerente Geral JOÃO VICENTE SCARPIN, o Assessor 13 
da Presidência PERY ROBERTO SEGALA MEDEIROS, o Gerente Administrativo 14 
Financeiro FILIPE LIMA ROCKENBACH, o Gerente de Fiscalização LEONARDO 15 
VISTUBA KAWA, a Assessora Jurídica ISABEL LEAL MARCON LEONETTI, o 16 
Advogado CICERO HIPÓLITO DA SILVA JUNIOR, a Analista Técnica FRANCIANI 17 
ROSÁLIA RIGONI, a Coordenadora de Comunicação ANA CRISTINA LAVRATTI, o 18 
Coordenador de Tecnologia e Sistemas da Informação FERNANDO VOLKMER, a 19 
Supervisora de Eventos YVE SARKIS DA COSTA, a Secretária BRUNA PORTO 20 
MARTINS e o Assistente Administrativo EDUARDO PAULON FONTES. Registram-se 21 
as ausências justificadas dos conselheiros, Arquitetos e Urbanistas, ANA RAQUEL 22 
WITTHOFT, FÁRIDA MIRANY DE MIRA, FRANCISCO RICARDO KLEIN, 23 
GOGLIARDO VIEIRA MARAGNO, HENRIQUE RAFAEL DE LIMA, JOSÉ ALBERTO 24 
GEBARA e da Conselheira, Arquiteta e Urbanista CARLA RAFAELA EBEL, justificada 25 
a posteriori. Após verificação e constatação da existência de quórum a Presidente 26 
agradeceu a presença de todos, esclareceu o funcionamento do chat da reunião e 27 
lembrou da importância de se identificar antes de qualquer contribuição. Após a 28 
execução do hino nacional, no item 3. Leitura e discussão da pauta, a Presidente 29 
apresentou a pauta da reunião e registrou as presenças das Conselheiras, Arquitetas e 30 
Urbanistas CLÁUDIA ELISA POLETTO, JULIANA CÓRDULA DREHER DE 31 
ANDRADE e MARIANA CAMPOS DE ANDRADE. Em seguida encaminhou a pauta 32 
para votação, que foi aprovada por unanimidade dos presentes com os votos favoráveis 33 
dos conselheiros Anne, Cláudia, Janete, Juliana, Mariana, Maurício, Newton, Rodrigo, 34 
Rosana, Silvya e Suzana e ausências dos conselheiros Ana Raquel, Carla, Eliane, José 35 
Alberto e Larissa. No item 4. Discussão e Aprovação da ata da 137ª Reunião Plenária 36 
Ordinária, a Presidente informou que não houve solicitação prévia de alterações. Nesse 37 
momento a Presidente registrou a presença da Conselheira, Arquiteta e Urbanista 38 
LARISSA MOREIRA. Sem manifestações, a ata foi encaminhada para votação e 39 
aprovada por unanimidade dos presentes com os votos favoráveis dos conselheiros 40 
Anne, Cláudia, Janete, Juliana, Larissa, Mariana, Maurício, Newton, Rodrigo, Rosana, 41 
Silvya e Suzana e ausências dos conselheiros Ana Raquel, Carla, Eliane e José Alberto. 42 
A Presidente registrou as presenças das Conselheiras, Arquitetas e Urbanistas 43 
SILVANA MARIA HALL e ELIANE DE QUEIROZ GOMES CASTRO. No item 5. 44 
Apresentação de comunicados, a Presidente explicou que o tempo de fala de cada 45 



 

 

relato estaria limitado a cinco minutos, prorrogáveis por mais cinco, conforme o Artigo 46 
47 do Regimento Interno do CAU/SC. No item 5.1. Comunicado do CEAU-CAU/SC, a 47 
Coordenadora Daniela informou que o Colegiado tinha em sua agenda com as 48 
entidades mistas o evento “CAU Portas Abertas” (“Seminário de Licenciamento 49 
Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos”), mencionando que havia sido transferido 50 
do mês de maio para o mês de junho. Após, em relação a esse evento, disse que o 51 
CEAU-CAU/SC tinha algumas comunicações com as entidades mistas, com o intuito de 52 
trazê-las um pouco mais para perto. Por último, em relação ao projeto “Prêmio Honra 53 
ao Mérito”, expôs avanço em relação à Portaria Normativa nº 008/2017 e o Edital para 54 
inscrições dos profissionais e instituições. No item 5.2. Relato dos Coordenadores das 55 
Comissões, no Relato da Comissão Ordinária de Ensino e Formação, a 56 
Coordenadora Rosana expôs que na última reunião da comissão foram aprovados 57 
oitenta e seis registros profissionais em caráter definitivo e trinta e oito registros 58 
profissionais em caráter provisório. No tocante ao projeto “CAU nas Escolas”, disse que 59 
haviam duas visitas agendadas, sendo uma delas no dia quatro de maio, na FAMESUL, 60 
em Rio do Sul, e a outra, no dia cinco de maio, na UNIFEBE, em Brusque. Mencionou 61 
que a comissão precisou realizar reunião extraordinária no dia trinta e um de março para 62 
tratar sobre o Edital da “Premiação Acadêmica 2023”, para o qual já foi aprovado 63 
regulamento e encaminhado ao setor de licitações para avaliação do CAU/SC. Ao final, 64 
a respeito do projeto “CAU nas Escolas”, falou que foi solicitada inclusão do material da 65 
Comissão de Ética e Disciplina nas palestras, com base em apresentações anteriores. 66 
No Relato da Comissão Especial de Assistência Técnica para Habitação de 67 
Interesse Social, a Coordenadora Silvya relatou que a última reunião ordinária da 68 
comissão foi realizada no mês de março e que a próxima seria realizada no mês de 69 
maio, o qual seria um mês de bastante trabalho. No que diz respeito à atualização do 70 
status dos convênios com os municípios de Chapecó e Florianópolis, expôs que a 71 
comissão estava aguardando retorno sobre os trabalhos desenvolvidos no município de 72 
Chapecó. Sobre o convênio com o município de Florianópolis, mencionou que foi 73 
realizada reunião com a equipe e que recentemente a comissão esteve na região da 74 
Serrinha em visita a residências a fim de promover melhorias nas mesmas. Em relação 75 
à discussão das ações junto aos outros CAU/UF, expôs que a comissão continuava em 76 
contato, levantando informações para serem replicadas em Santa Catarina, relatando 77 
que a intenção seria de nos próximos meses ampliar os contatos e executar ações. 78 
Comunicou que estava confirmada a realização do “Seminário de Habitação” nos dias 79 
treze e quatorze de junho, bem como do “Congresso de Municípios, Associações e 80 
Consórcios” – COMAC, dos quais o CAU/SC participará. Informou sobre a participação 81 
da comissão em reunião com o Deputado Estadual Padre Pedro Baldissera, que 82 
trabalha com a questão da habitação social, bem como em palestra ministrada pela Dra. 83 
Bianca Moro De Carvalho, relativa às áreas de ressaca, nas áreas de favelas e palafitas, 84 
relatando que no caso do CAU/AP há uma deficiência muito grande de pessoas para 85 
trabalharem nessa área. Por último, expôs que a comissão buscou informações a 86 
respeito da questão das madeiras certificadas para construção de residências de 87 
habitação social, mencionando que não era uma questão simples, pois envolvia muitos 88 
detalhes haja vista a forte fiscalização em virtude de sua exploração. No Relato da 89 
Comissão Ordinária de Ética e Disciplina, a Coordenadora Janete informou que na 90 
última reunião a comissão aprovou relatórios e votos fundamentados e realizou juízos 91 
de admissibilidade, mencionando que os trabalhos estavam em dia. Comunicou que na 92 
terça-feira da próxima semana seria realizada a “5ª Reunião de Coordenadores das 93 
CED-CAU/UF e da CED-CAU/BR”, sendo que no mesmo dia, no período noturno, 94 
ocorreria a “1ª Palestra Comemorativa dos 10 anos do Código de Ética e Disciplina do 95 
CAU/BR”. Acrescentou que durante a quarta, quinta e sexta-feira, também da próxima 96 
semana, seria realizado o “24º Seminário Regional da CED-CAU/BR”, sendo todos os 97 
eventos sediados em Florianópolis. No Relato da Comissão Ordinária de Exercício 98 



 

 

Profissional, a Coordenadora Eliane disse que a comissão estava com suas demandas 99 
habituais e que o número de registros de empresas vinha aumentando bastante. Depois, 100 
relatou que a CEP-CAU/SC estava em processo para dar início ao projeto “Oficinas de 101 
Empreendedorismo”, sendo que as definições finais seriam decididas na próxima 102 
reunião ordinária da comissão. Relatou sobre sua participação e do Coordenador 103 
Adjunto, Conselheiro Henrique, no “IV Encontro dos Coordenadores de CEP/UF”, 104 
realizado nos dias quinze e dezesseis de março, em São Paulo. No Relato da 105 
Comissão Ordinária de Organização, Administração e Finanças, o Coordenador 106 
Maurício informou que a comissão finalizou o Exercício Financeiro referente ao ano de 107 
dois mil e vinte e dois, sendo que a consultoria contábil estava finalizando o parecer, o 108 
qual poderia ser aprovado até o mês de junho. Logo depois, falou sobre a realização de 109 
enquete pelo Instagram, relativa ao Edital de Patrocínio da COAF, com alguns temas de 110 
diferentes áreas para serem desenvolvidos cursos aos profissionais Arquitetos e 111 
Urbanistas. Pontuou que foram divididos em dois blocos, sendo um deles: 112 
sustentabilidade, construção modular e normas de desempenho, e o outro: patrimônio 113 
histórico, planejamento urbano e acessibilidade, ressaltando que em virtude de a 114 
votação ter sido muito equilibrada, optou-se por contemplar todos os temas. Em 115 
seguida, informou sobre a renovação das contratações dos escritórios (coworkings) para 116 
as regionais e explicou sobre a mudança de compreensão em relação à Resolução 117 
2020, a qual versa sobre a questão das cobranças. Por fim, comunicou que as 118 
solicitações relativas ao reajuste do valor das diárias não foram atendidas haja vista que 119 
já estava alcançando o “teto”, e sendo assim só poderá ser concedida a correção pelo 120 
índice anual. No Relato da Comissão Especial de Política Urbana e Ambiental, o 121 
Coordenador Rodrigo informou que na última reunião da comissão, realizada no dia dez 122 
de março, foi tratado sobre as ações relativas ao embargo das obras de limpeza do 123 
canal do Rio Tavares. Comunicou que o Conselheiro Suplente Douglas Virgílio, 124 
representando a AsBEA/SC e a CPUA-CAU/SC, participou de almoço junto ao “Floripa 125 
Sustentável” e à Prefeitura Municipal de Florianópolis no dia vinte de fevereiro. Também 126 
expôs que foram efetuadas leituras dos relatórios de representações regionais e que 127 
foram indicados representantes regionais para o Conselho de Desenvolvimento 128 
Municipal de Biguaçu – CONDEM; Conselho Municipal de Patrimônio Cultural de Lages 129 
– COMPAC e Comissão Permanente de Acessibilidade (CPA) de São Miguel do Oeste. 130 
No tocante aos projetos da CPUA-CAU/SC, destacou que os projetos dezesseis e 131 
dezessete, os quais tratam de convênios com a Universidade Federal de Santa Catarina 132 
estavam em andamento, sendo que a intenção da comissão é que sejam concluídos no 133 
presente ano. Além disso relatou a respeito da realização do evento “CAU Portas 134 
Abertas” (Mesa Redonda sobre Patrimônio), ocorrido no dia anterior. Pontuou que a 135 
CPUA-CAU/SC também estava pautando o projeto dezoito (Oficina de Plano Diretor), 136 
salientando que a ideia seria realizar oficinas com metodologias práticas e que devido 137 
ao baixo valor destinado à execução do projeto, o objetivo seria tentar identificar 138 
profissionais qualificados para realizar a oficina ao invés de abrir edital. No que diz 139 
respeito à Carta Aberta pelo fim da poluição nas praias, e na cidade em geral, informou 140 
que estavam sendo trocadas informações com as demais comissões a fim de concluir 141 
o documento. Por fim, quanto à Campanha Obra Regular e Cidade Legal, disse que 142 
estava em fase de elaboração final; a respeito do Licenciamento Digital e Auto 143 
Declaratório e uso de ferramentas BIM e ao ofício referente à revitalização do Centro 144 
Histórico de Florianópolis, mencionou que estava em fase de acompanhamento. No item 145 
5.3. Relato da Conselheira Federal, a Conselheira Daniela relatou que como resultado 146 
do trabalho que ela, junto à Conselheira Federal Suplente Vânia Búrigo, vêm 147 
desenvolvendo na Comissão de Políticas Profissionais – CPP - CAU/BR, expôs que na 148 
última reunião plenária do CAU/BR foi aprovado convênio com o Ministério do 149 
Desenvolvimento Regional, que organiza aplicativo para estruturar a rede de 150 
profissionais (Arquitetos e Engenheiros) para identificar os que atuam na área de ATHIS. 151 



 

 

Destacou que esse aplicativo será muito importante pois integrará um programa do 152 
Ministério do Desenvolvimento Regional junto ao Banco Interamericano de 153 
Desenvolvimento – BID, que está estruturando uma plataforma de conteúdo e gestão 154 
para os programas habitacionais do Governo. Com relação ao SICCAU, informou que 155 
estava sendo trabalhada a reestruturação e o aprimoramento do sistema, sendo que no 156 
primeiro trimestre houve uma condição muito melhor em relação aos anteriores. 157 
Acrescentou que foi implementado um novo módulo no sistema (revisão da Resolução 158 
nº 198), fruto de trabalho integrado com os Arquitetos Fiscais de vários CAU/UF e dessa 159 
maneira agradeceu a participação do grupo de fiscalização do CAU/SC, o qual fez total 160 
diferença nesse trabalho colaborativo. Disse que o próximo passo em defesa da 161 
fiscalização seria estruturar o Plano Nacional de Habitação (pauta da CEP-CAU/BR) e 162 
informou que o Centro de Serviços Compartilhados – CSC estava debatendo a questão 163 
da implementação no IGEO (Sistema de Inteligência Geográfica do CAU) do projeto de 164 
fiscalização inteligente. Logo depois, expôs a agenda intensa ao longo do primeiro 165 
trimestre no tocante às ações parlamentares, com várias visitas aos Ministérios e aos 166 
Deputados, sendo que teve a oportunidade de apresentar ao Deputado Federal Pedro 167 
Uczai a demanda da ATHIS e solicitar apoio ao Projeto de Lei do Microempreendedor 168 
Profissional. Expôs que também estavam programadas visitas às Deputadas Federais 169 
Carmen Zanotto e Ana Paula Lima e à Deputada Estadual Luciane Carminatti, 170 
ressaltando a importância de o CAU/SC provocar e sugerir agendas com as esferas da 171 
gestão pública e da Câmara. Falou que estavam sendo divulgados resultados da ATHIS, 172 
do “CAU Educa” e do Projeto de Lei do Microempreendedor Profissional, mencionando 173 
que essas eram as pautas legislativas do CAU que tem sido trabalhadas. Com relação 174 
à Comissão de Planejamento e Finanças – CPFI-CAU/BR, disse que a comissão estava 175 
trabalhando junto à Comissão de Organização e Administração – COA – CAU/BR na 176 
reestruturação do desenvolvimento de alguns aprimoramentos para a gestão do CAU e 177 
em paralelo estruturando o planejamento dos próximos dez anos. Destacou que a 178 
próxima reunião da CPFI-CAU/BR seria ampliada com as coordenações e expôs que 179 
seria realizada agenda com os gerentes gerais e técnicos, bem como seminário no mês 180 
de agosto para fazer o fechamento dos projetos de desenvolvimento do CAU e de 181 
inserção profissional. Pontuou que recentemente foi reaberta discussão acerca da 182 
questão dos descontos, relatando que foi obtido um resultado bastante promissor dos 183 
primeiros descontos concedidos no ano passado no sentido de incluir vários 184 
profissionais e garantir a participação de quem estava com dificuldade. Ao final, 185 
informou que estava sendo discutido sobre a questão do REFIS (pauta provocada pelo 186 
Fórum de Presidentes) e de novos descontos, acrescentando que foi criado desconto 187 
para incentivo de formação profissional continuada. Após, disse que o CAU/BR estava 188 
em fase de receber a colaboração de todos CAU/UF para subirem no portal os cursos 189 
online oferecidos gratuitamente e nesse sentido fez uma solicitação em especial ao 190 
CAU/SC. Ao final informou que foi lançado o Portal da Internacionalização, no qual é 191 
possível começar a entender o fomento para os profissionais Arquitetos e Urbanistas 192 
em escala global e que o CAU/BR estava se preparando para participar do Congresso 193 
Mundial de Arquitetos, com uma agenda bastante intensa e expectativa de assinatura 194 
do Acordo de Cooperação com o Colégio de Arquitetos Portugueses. No item 5.4. 195 
Relato da Presidência, a Presidente iniciou o relato julgando necessário existir um 196 
Fundo de Apoio forte a fim de possibilitar um CAU compartilhado para todos, no sentido 197 
de proporcionar aos CAU/UF básicos uma maior participação a nível nacional e sendo 198 
assim, solicitou apoio à Conselheira Federal. Posteriormente parabenizou o projeto 199 
Plataforma de Georreferenciamento Integrado – PGI, lançado na gestão anterior, 200 
relatando que havia reclamação no tocante à base de dados que não está em plataforma 201 
aberta, fato que culmina em falta de envolvimento dos demais entes. Dessa maneira, 202 
sugeriu talvez pensar em como ampliar para outros estados e repensar o modelo. 203 
Depois, comunicou que o CAU/SC participaria do “SUMMIT Cidades 2023”, evento que 204 



 

 

traz a lógica de como levar tecnologia aos municípios, acrescentando a ideia de levar 205 
evento conjunto entre CAU/SC e CREA/SC para dentro do SUMMIT. Relatou ter ficado 206 
muito feliz com a ideia do Portal de Educação Continuada - convergente com o Edital 207 
de Patrocínio da COAF-CAU/SC – o qual trará cursos online gratuitos, com temas de 208 
seis diferentes áreas, mencionando que o CAU/SC conversaria com o CAU/BR para 209 
inclusão dos mesmos na plataforma. Com relação à agenda da presidência, destacou a 210 
participação do CAU/SC no “Road Show NCD” e no evento em comemoração aos 211 
quarenta anos da AECOM, agradecendo à Conselheira Silvana Hall por ter 212 
movimentado esse convite. Acrescentou sua participação no evento em comemoração 213 
aos sessenta e cinco anos do CREA-SC e em reunião do “Fórum de Presidentes”. A 214 
Conselheira Daniela solicitou uma parte no informe. A Presidente concedeu. Para tanto, 215 
a Conselheira Daniela comunicou que o CAU/BR estava finalizando projeto do “CAU 216 
Compartilha”, relatando que no mês de maio seria lançada a premiação, sendo que seria 217 
mais um portal lançado para organizar todos os trabalhos do CAU/BR e dos CAU/UF de 218 
maneira que os projetos sejam “visíveis”. A respeito do Fundo de Apoio, mencionou que 219 
a Comissão de Planejamento e Finanças – CPFI-CAU/BR estava com proposta de 220 
projeto de desenvolvimento do CAU, no sentido de avançar com as demandas 221 
necessárias em relação aos CAU/UF básicos mas não em uma perspectiva de caridade, 222 
mas sim em uma perspectiva de desenvolvimento e de estruturação, destacando que 223 
várias questões já estavam politicamente bem amadurecidas para esse avanço. No item 224 
6. Ordem do Dia, os nomes das partes envolvidas foram previamente apresentados. O 225 
Advogado Cicero explicou como seriam os ritos relacionados aos processos éticos-226 
disciplinares e deu orientações sobre como deveriam ocorrer os julgamentos. No item 227 
6.1. Julgamento de processo ético-disciplinar, a Presidente declarou aberto o 228 
julgamento do processo que transcorreria com fundamento no artigo 34, inciso IX, da 229 
Lei 12.378/2010, artigos 76 a 78, do Regimento Geral do CAU, artigos 68 e 69 do 230 
Regimento Interno do CAU/SC e artigo 50 e seguintes da Resolução CAU/BR nº 231 
143/2017, não devendo haver, neste ato, qualquer manifestação de cunho pessoal por 232 
parte dos integrantes do Plenário do CAU/SC, principalmente quanto à figura do 233 
Conselheiro Relator, devendo os votos serem proferidos baseados apenas na matéria 234 
fática e probatória constantes dos autos dos respectivos processos ético-disciplinares e 235 
na legislação vigente. A Presidente questionou se algum dos conselheiros tinha 236 
ressalvas em relação aos nomes. O Conselheiro Rodrigo se declarou suspeito por 237 
motivo de foro íntimo em relação ao processo ético-disciplinar nº 672234/2018 e por 238 
conta disso se ausentou da reunião. No item a) nº 672234/2018 - Relatoria Conselheira 239 
Janete Sueli Krueger, a Conselheira Janete efetuou leitura do resumo dos autos, 240 
fundamentação e voto, no sentido de aplicar à profissional denunciada a penalidade de 241 
advertência reservada pela infração à regra 1.2.4 do Código de Ética e Disciplina do 242 
CAU. Em seguida o Advogado da profissional denunciada apresentou a defesa. A 243 
profissional denunciada complementou a defesa. A Presidente questionou se havia 244 
algum questionamento à conselheira relatora em relação ao processo ético-disciplinar. 245 
O Conselheiro Maurício questionou se a premiação em questão foi destinada a cada um 246 
dos clientes ou se foi um sorteio. A Conselheira Janete respondeu que se tratava de um 247 
sorteio. A Presidente questionou se algum conselheiro tinha intenção de pedir vistas do 248 
processo. Sem manifestações e não havendo pedido de vistas, a Presidente 249 
encaminhou para votação a minuta de deliberação apresentada, que foi aprovada por 250 
maioria dos presentes, conforme deliberação plenária emitida (DPOSC nº 725/2023). 251 
No item b) nº 562542/2017 - Relatoria Conselheira Suplente Gabriela Fernanda 252 
Grisa, a Presidente registrou a presença da profissional denunciante e da profissional 253 
denunciada e declarou aberto o julgamento do processo que transcorreria com 254 
fundamento no artigo 34, inciso IX, da Lei 12.378/2010, artigos 76 a 78, do Regimento 255 
Geral do CAU, artigos 68 e 69 do Regimento Interno do CAU/SC e artigo 50 e seguintes 256 
da Resolução CAU/BR nº 143/2017, não devendo haver, neste ato, qualquer 257 



 

 

manifestação de cunho pessoal por parte dos integrantes do Plenário do CAU/SC, 258 
principalmente quanto à figura do Conselheiro Relator, devendo os votos serem 259 
proferidos baseados apenas na matéria fática e probatória constantes dos autos dos 260 
respectivos processos ético-disciplinares e na legislação vigente. A Presidente 261 
questionou se algum dos conselheiros se considerava impedido ou suspeito em relação 262 
aos nomes apresentados. Não houve manifestações. Logo depois, a Conselheira 263 
Cláudia, na condição de membro titular da CED-CAU/SC, efetuou leitura do resumo dos 264 
autos, fundamentação e voto, sendo que se concluiu pelo arquivamento do processo 265 
ético-disciplinar face a ausência de provas em relação à prática de infração ética pela 266 
profissional denunciada. Em seguida, a profissional denunciante se manifestou. A 267 
profissional denunciada apresentou sua defesa. O Advogado Cicero, em resposta à 268 
manifestação de intenção da profissional denunciada em serem ouvidas testemunhas, 269 
disse que não havia essa possibilidade e explicou o motivo. A Presidente questionou se 270 
havia algum questionamento em relação ao processo ético-disciplinar. O Conselheiro 271 
Maurício questionou qual documento continha projeto de estrutura e execução de 272 
estrutura em específico no tocante à ART e à RRT. A Conselheira Cláudia respondeu 273 
que foi unânime na CED-CAU/SC que as partes envolvidas já tinham postulado entre si 274 
acordos sobre a realização desse trabalho, sendo que havia documentação 275 
respaldando toda e qualquer ação de execução e projeto dentro do processo. Destacou 276 
que nesse sentido a relatora colocou seu voto com o respaldo da comissão e que a 277 
profissional denunciada adotou os cuidados necessários para a execução do serviço. O 278 
Advogado Cicero esclareceu, em relação às RRTS, que no relatório de fiscalização foi 279 
relatado que os RRTs foram regularizados no prazo da comunicação de visita, com a 280 
emissão de dois RRTS válidos: um de projeto e o outro de execução. A Conselheira 281 
Silvya ressaltou que a questão da execução não era algo exato e analisando a situação, 282 
julgou que o melhor caminho seria buscar uma mediação entre as partes. O Conselheiro 283 
Newton disse que se tratava de uma questão de relação pessoal muito forte e que 284 
deveria ser resolvida de outra forma. Também cumprimentou a relatoria e a forma como 285 
conduziu o processo. A Conselheira Anne questionou se a Prefeitura Municipal de 286 
Palmitos havia fiscalizado ou emitido alguma penalidade em relação à obra. A 287 
Conselheira Cláudia disse que essas informações não constavam no relatório. O 288 
Conselheiro Rodrigo ressaltou que não tinha dúvidas quanto ao juízo de causa e a 289 
importância da agilidade na análise dos processos ético-disciplinares. A Presidente 290 
questionou se algum conselheiro tinha intenção de pedir vistas do processo. Sem 291 
manifestações e não havendo pedido de vistas, a Presidente encaminhou para votação 292 
a minuta de deliberação apresentada, que foi aprovada por unanimidade dos presentes, 293 
conforme deliberação plenária emitida (DPOSC nº 726/2023). Logo depois, sugeriu 294 
intervalo de cinco minutos para após continuar a reunião sem pausa para o almoço. A 295 
sugestão foi acatada. Retomada a reunião, no item 6.2. Alteração de Calendário de 296 
Reuniões e Eventos do CAU/SC (origem: CD-CAU/SC), o Secretário Jaime expôs 297 
que foram solicitadas algumas alterações no calendário, sendo que a CEP-CAU/SC 298 
solicitou alteração das datas das reuniões a partir do mês de abril de dois mil e vinte e 299 
três para vinte e seis de abril; vinte e quatro de maio; quatorze de junho; dezenove de 300 
julho; vinte e três de agosto; vinte e sete de setembro; dezoito de outubro e vinte e dois 301 
de novembro (às quartas-feiras), com alteração de horário para o período matutino (das 302 
oito horas e trinta minutos às doze horas e trinta minutos). Mencionou que a CEF-303 
CAU/SC solicitou alteração da data da reunião do dia vinte e seis de abril de dois mil e 304 
vinte e três para o dia vinte e quatro de abril de dois mil e vinte e três, das oito horas e 305 
trinta minutos às doze horas e trinta minutos, bem como a alteração da data e nome do 306 
evento “Diálogo sobre Ensino e Aprendizagem/Encontro de Coordenadores, 307 
Professores e Estudantes”, de dez de maio de dois mil e vinte e três para o dia dezoito 308 
de maio de dois mil e vinte e três, das quatorze horas às dezessete horas. Também 309 
expôs que foi solicitada alteração da data do evento "CAU Portas Abertas" (“Seminário 310 



 

 

Licenciamento Simplificado de Projetos dos Órgãos Públicos - CEAU-CAU/SC”), de 311 
onze de maio de dois mil e vinte e três para o dia vinte e dois de junho de dois mil e 312 
vinte e três; a inclusão de tema: "Palestra Temática sobre Arquitetura Hospitalar", no 313 
evento do "CAU Portas Abertas", já inserido no calendário para o dia onze de maio de 314 
dois mil e vinte e três; e a inclusão de tema ("Palestra temática sobre Acessibilidade”), 315 
no evento do "CAU Portas Abertas", já inserido no calendário para o dia seis de julho de 316 
dois mil e vinte e três. Sem manifestações, a Presidente encaminhou para votação a 317 
minuta de deliberação apresentada, que foi aprovada por unanimidade dos presentes, 318 
conforme deliberação plenária emitida (DPOSC nº 727/2023). No item 6.3. Convênio 319 
de Cooperação entre CAU/UF (origem: PRES-CAU/SC), a Presidente explicou que 320 
com a formalização do Fórum de Presidentes houve a necessidade de os CAU/UF 321 
cooperarem entre si, destacando a importância da troca de boas práticas. Explicou que 322 
essa proposta se originou no CAU/RS e que o objetivo do Convênio de Cooperação era 323 
facilitar o compartilhamento de projetos. A Conselheira Eliane elogiou a iniciativa. A 324 
Conselheira Juliana julgou importante a atenção do setor jurídico no sentido de ter em 325 
contrato a questão da previsão de compartilhamento a fim de evitar problemas legais 326 
futuramente. A Presidente destacou que o intuito do convênio era exatamente no sentido 327 
de evitar esse tipo de problema. O Conselheiro Rodrigo julgou ser uma excelente ação.  328 
A Conselheira Cláudia pontuou a questão das reuniões técnicas, julgando necessário 329 
tomar cuidado em relação a isso. A Presidente respondeu ao questionamento 330 
explicando que cada CAU/UF era responsável por seu próprio aporte. A Conselheira 331 
Juliana pontuou que a economia de recursos para produção não poderia ser 332 
simplesmente reordenada para o pagamento passagens e de diárias. Sem mais 333 
manifestações, a Presidente encaminhou para votação a minuta de deliberação 334 
apresentada, que foi aprovada por unanimidade dos presentes, conforme deliberação 335 
plenária emitida (DPOSC nº 728/2023). No item 6.4. Proposta de alteração da Portaria 336 
Normativa CAU/SC nº 008/2017 (Prêmio Honra ao Mérito) (origem: CEAU-CAU/SC), 337 
a Coordenadora do CEAU-CAU/SC, Arquiteta e Urbanista Daniela Lopes disse que 338 
havia algumas questões para avançar em relação ao “Prêmio Honra ao Mérito” e que 339 
foram propostas algumas alterações na Portaria Normativa CAU/SC nº 008/2017 a fim 340 
de possibilitar a publicação do edital. Em seguida, o Gerente João explicou que o 341 
Colegiado havia observado a necessidade de adequação da referida portaria, no sentido 342 
de basicamente alterar os pontos no tocante às categorias, processo de habilitação e 343 
processo de recurso de indicação. Após, apresentou as modificações propostas e o 344 
cronograma de execução para o presente ano. O Secretário Jaime, levando em 345 
consideração o conteúdo exposto no artigo vinte e cinco, sugeriu colocar em votação a 346 
revogação da Portaria Normativa nº 008/2017. A sugestão foi acatada. A Conselheira 347 
Cláudia ponderou a questão de uma mesma pessoa receber a premiação por mais de 348 
uma vez, julgando importante estabelecer critério a fim de evitar que a mesma pessoa 349 
se inscreva subsequentemente. O Gerente João esclareceu que o artigo quarto da 350 
portaria traz essa previsão haja vista que cada subcategoria homenageará apenas um 351 
indicado a cada ano, sendo que este não poderá concorrer novamente na mesma 352 
categoria e nem ser indicado em nova categoria no prazo de cinco anos. A Conselheira 353 
Juliana questionou se as indicações eram feitas pelo CEAU-CAU/SC. O Secretário 354 
Jaime explicou que era publicado edital e que qualquer pessoa poderia fazer a 355 
indicação. O Gerente João apresentou o artigo nono, no qual é especificada a questão 356 
das indicações e dos documentos necessários. A Conselheira Anne sugeriu inclusão de 357 
instituições de ensino no artigo terceiro, inciso segundo (letra “b”). Após discussão a 358 
redação foi ajustada da seguinte maneira: “b. Atividades de organizações, 359 
governamentais ou não-governamentais, em outras áreas de atuação (Pessoa 360 
Jurídica)”. Sem mais manifestações, a Presidente encaminhou para votação a minuta 361 
de deliberação apresentada com os devidos ajustes, que foi aprovada por unanimidade 362 
dos presentes, conforme deliberação plenária emitida (DPOSC nº 729/2023). No item 7. 363 



 

 

Comunicados dos Conselheiros, o Conselheiro Newton, em complemento aos 364 
informes da CATHIS-CAU/SC, expôs que a comissão havia participado de reunião 365 
online com o CAU/RS e nesse sentido julgou importante trazer ao conhecimento do 366 
Plenário que o CAU/RS tem gabinete próprio de ATHIS, destacando que foi contratada 367 
Arquiteta e Urbanista e Advogado que tratam das questões relacionadas à habitação de 368 
interesse social e por conta disso os trabalhos estão bastante avançados nesse sentido. 369 
Também informou que no dia anterior havia participado de reunião nacional do Conselho 370 
Superior da ABEA, expondo que restou definido que no mês de outubro seria realizado 371 
Congresso Nacional em comemoração aos cinquenta anos de atividade da entidade. 372 
Por fim, sugeriu a realização de evento “CAU Portas Abertas” para tratar sobre a questão 373 
da legislação do Corpo de Bombeiros. A Presidente salientou que a performance do 374 
CAU/RS é excelente no que diz respeito à ATHIS e por conta do gabinete específico 375 
acabou extrapolando o limite prudencial de comprometimento orçamentário para o item 376 
relativo às despesas com pessoal. Pontuou que a intenção do CAU/SC é trabalhar 377 
dentro do limite prudencial e julgou que o extrapolamento do limite prudencial era uma 378 
discussão que deveria ser feita pelos CAU/UF. O Conselheiro Newton julgou que 379 
deveria ter um prazo já determinado para essa discussão. A Conselheira Anne informou 380 
que ela e a Conselheira Lilian haviam submetido resumo relativo aos Cadernos Técnicos 381 
– “Cidade Patrimônio de Todos” ao Fórum sobre Patrimônio Material e Imaterial – FIPA 382 
e sendo assim solicitou auxílio do Conselho para impressão e envio de dois pôsteres 383 
específicos sobre o conteúdo dos cadernos. A Presidente pediu para que essa 384 
solicitação fosse formalizada por e-mail e se possível com a arte para que fosse feito 385 
orçamento. O Conselheiro Rodrigo sugeriu que fosse incluída informação explicativa 386 
relativa à legislação de tombamento no documento que será enviado ao FIPA e que 387 
esse mesmo documento com a inclusão sugerida fosse encaminhado aos duzentos e 388 
noventa e cinco municípios de Santa Catarina. A Conselheira Anne esclareceu que 389 
esses pôsteres se tratavam de resumos dos conteúdos dos Cadernos Técnicos que já 390 
estavam publicados e que constavam informações sobre tombamento, legislação, boas 391 
práticas e patrimônio catarinense. O Conselheiro Rodrigo, com relação à comunicação 392 
feita pela Conselheira Federal Daniela no tocante ao convênio com o Ministério do 393 
Desenvolvimento Regional (capacitação em ATHIS), ressaltou a importância do artigo 394 
terceiro da Lei nº 1888/2008, no que diz respeito à alocação de recursos pelo Poder 395 
Executivo, a nível nacional. Logo depois, pontuou que a porcentagem alocada pelo 396 
CAU/SC para a ATHIS significa uma quantia em torno de trezentos mil reais ao ano, 397 
julgando ser um valor ínfimo. Em seguida expôs o valor dispensado no orçamento do 398 
ano passado com o SICCAU e falou que o sistema ainda estava muito falho, e sendo 399 
assim, solicitou para que fossem adotadas as devidas providências de melhorias em 400 
relação ao sistema. Por último, também julgou importante dar crédito aos profissionais 401 
com relação ao pagamento das RRTs. No item 8. Apresentação das Áreas Internas 402 
do CAU/SC, no item 8.1. Relato da Gerência Administrativa e Financeira, o Gerente 403 
Filipe apresentou os dados dos meses de março e abril com relação à gestão de 404 
pessoas, destacando a contratação do estagiário Diego Simões Minella (Assessoria 405 
Jurídica). Relatou que haviam duas vagas de estágio disponíveis (Gerência Geral e 406 
Assessoria da Presidência). Após, fez um breve relato sobre compras, contratos, 407 
licitações e parcerias, destacando os próximos processos (contratação de agência de 408 
publicidade – fase preparatória – etapa Edital - e contratação de escritórios (coworkings) 409 
para as regionais, pontuando que foi publicado Pregão para o dia vinte e sete de abril 410 
do corrente ano). Também citou os processos em curso (serviços terceirizados, seguro 411 
predial, manutenção de elevadores, aquisição de mobiliários e reforma da sede) e 412 
salientou que o Edital de Patrocínio da COAF havia sido lançado no dia dezessete de 413 
abril. Em seguida, expôs os resultados da gestão financeira, destacando o valor 414 
disponível nos cofres do CAU/SC em primeiro de abril de dois mil e vinte e três, o 415 
superávit de caixa no mês de março e o superávit de caixa em dois mil e vinte e três. 416 



 

 

Do mesmo modo, apresentou a evolução de disponibilidade, salientando a volta de 417 
crescimento após a compra da sede própria (período em que houve queda). Expôs o 418 
acompanhamento da arrecadação, expressando destaque positivo para as receitas 419 
financeiras e destaque negativo em relação às receitas provenientes de emissão de 420 
RRTs. Em seguida mostrou as novas ações de comunicação e cobrança para redução 421 
da inadimplência bem como para incentivo à adimplência e informou que o CAU/BR 422 
havia enviado cronograma relativo à Reprogramação Orçamentária do presente ano, 423 
destacando que estava em fase de elaboração de minutas das receitas. Comunicou 424 
sobre os desafios previstos para o ano de dois mil e vinte e três, relatando que o 425 
Encerramento Contábil foi finalizado com a aprovação do CAU/BR e que deveria ser 426 
analisado na COAF e posteriormente no Plenário. Também informou que o Relatório de 427 
Gestão TCU havia sido publicado no site do CAU/SC e que a Auditoria Externa relativa 428 
aos anos de dois mil e vinte e um e dois mil e vinte e dois estava em curso, sendo que 429 
deveria transcorrer até o mês de junho. Sobre a Reprogramação Orçamentária relativa 430 
ao ano de dois mil e vinte e três, mencionou que o recebimento das diretrizes estava 431 
previsto para o dia vinte e cinco de maio e a respeito do Planejamento/Orçamento de 432 
dois mil e vinte e quatro e Relatório de Gestão TCU estavam previstos para o segundo 433 
semestre do presente ano. No item 8.2. Relato da Gerência Técnica, a Analista 434 
Franciani Rigoni, substituindo o Gerente Pedro, apresentou os dados da gerência e do 435 
atendimento do mês de março. A Presidente informou que a Analista Franciani entraria 436 
em licença pelo período de um ano. No item 8.3. Relato da Gerência Fiscalização, o 437 
Gerente Leonardo apresentou os dados e atividades da fiscalização do mês de março, 438 
salientando que durante o mês foram cadastradas quatorze denúncias. Logo depois, 439 
apresentou a distribuição de denúncias por regional e os números relacionados aos 440 
relatórios de fiscalização registrados no mês de março, pontuando a porcentagem em 441 
relação à origem dos mesmos. Por fim, apresentou como destaque as ações de 442 
fiscalização in loco realizadas durante o período nas cidades de Criciúma, Canelinha, 443 
Nova Trento, São João Batista e Tijucas; a ação de orientação aos profissionais recém-444 
formados; a apresentação no evento “Road Show” do Núcleo Catarinense de Decoração 445 
– NCD e a Resolução nº 198/2020. No item 8.4. Relato da Assessoria da Presidência, 446 
o Assessor Pery apresentou informações sobre a assessoria, comunicação e eventos 447 
do CAU/SC relativos aos meses de março e abril. O Secretário Jaime informou sobre o 448 
recebimento de ofício do CAU/BR relativo ao Projeto de Resolução da Comissão 449 
Especial de Políticas Afirmativas do CAU/BR, mencionando que a matéria já havia sido 450 
analisada pelo CAU/SC, sendo que foi deliberado por apoiar a iniciativa. Destacou que 451 
o CAU/BR havia encaminhado novamente provavelmente por ter efetuado algum ajuste 452 
no texto, ressaltando que o arquivo foi disponibilizado na INTRANET e se por ventura 453 
algum conselheiro desejasse fazer alguma outra manifestação, poderia encaminhar a 454 
proposta por e-mail. Não havendo mais nada a tratar, a Presidente declarou encerrada 455 
a reunião às treze horas e trinta e oito minutos. Para constar, eu, Bruna Porto Martins, 456 
Secretária do CAU/SC, lavrei a presente ata que será rubricada em todas as suas 457 
páginas e, ao final, assinada por mim e pela Presidente para que reproduza os efeitos 458 
legais. 459 
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